



La NACIÓN S.A. hablando de libertad y pluralismo

Asdrúbal Marín Murillo

Profesor Filosofía y Humanidades, UCR.

El día lunes 4 de junio el periódico de la oligarquía criolla y político-empresarial costarricense, La Nación S.A., editorializó en la página 48A un texto que cuesta creerlo: "Libertad y pluralismo universitario". El asunto de marras que se planteaba en dicho editorial era un ataque contra el ITCR, la UNA y la Benemérita Universidad de Costa Rica. Según el decir del editorialista, la alma máter debe permanecer apacible y silenciosa mientras ellos, los neoliberales, desmantelan, privatizan y regalan, o se autorregalan, con la aprobación del TLC, las históricas instituciones públicas que tanto le han costado al pueblo costarricense. No se sonroja La Nación S.A. cuando escribe acerca de "libertad y pluralismo". ¿De cuál libertad y de qué pluralismo quieren dar cátedra? ¿Acaso será que defienden los emisarios de los hermanos Arias Sánchez la libertad del gran capital, la libertad de robarse los bienes del pueblo, de dejar sin servicios públicos a los que menos tienen, la libertad de que los grupos de poder engorden sus billeteras a costa de los más humildes y pobres de nuestra sociedad, la libertad para convertir a Costa Rica en una sociedad de "maras", de "mafiosos" y de más "empresarios corruptos"? Que La Nación S.A. hable de pluralismo es tan risible e inmoral como ver al rey Herodes denunciando el abuso infantil o a Adolfo Hitler como presidente de una Comisión de Derechos Humanos.

Es bueno que los señores de dicho periódico sepan que para hablar de ciertas cosas primero tienen que haberse ganado el derecho moral para hacerlo. Más aun cuando esas acusaciones van dirigidas contra prestigiosos centros de estudio que han marcado la pauta en la consolidación de la libertad de cátedra, que han sido ejemplo de inobjetable investigaciones, que contribuyen al progreso y al desarrollo social de la población costarricense y que constituyen un valuarte de los que menos tienen. .

No sólo demuestra La Nación S.A. un claro irrespeto a las altas autoridades de esas casas de enseñanza, sino que ese irrespeto es aún más repudiable cuando esos ataques son falsos, manipulados y forman parte de una campaña orquestada desde los grupos de poder político y económico de este país, para desprestigiar nuestras sagradas instituciones de educación superior porque no "piensan" como La Nación S.A., ni como su cofradía político empresarial que está interesada en la aniquilación de la educación pública costarricense, para montar sus negocios de educación privada.

El "pensamiento único" considera que sólo se debe pensar, decir y hacer lo que cree que a ellos les favorece; todo lo demás está parcializado y es falso. Y en la actual coyuntura costarricense, el "pensamiento único" está representado por el gobierno de los hermanos Arias Sánchez, los partidos tradicionales, los grandes empresarios, las transnacionales, el embajador de los Estados Unidos y La Nación S.A.. El pueblo y quienes lo defienden, sean estas personas o instituciones, reciben ataques a mansalva porque no son difusores de ese "pensamiento único" que dice que el TLC es "bueno para todos".

Ante el descarado desmantelamiento de las instituciones públicas y del Estado Social de Derecho por parte de los grupos de poder político y económico, guardar silencio o ponerse de su parte es inmoral e inhumano.